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Sofia (Bulgarie)
C’est à Sofia (Bulgarie) que se sont déroulées les jour-
nées de l’EE 2023, dans l’hôtel Moskva (haut de 19

étages - voir photo ci-dessous).

1 - Ouverture et mot de bienvenue
Le président de l’EE, Gion Gros, souhaite la bienvenue
aux membres présents et est persuadé que nous al-
lons prendre de bonnes décisions lors de cette réu-
nion. Il pense que nous sommes au bon endroit car
Sofia signifie « sagesse ».
Il y a beaucoup de choses à faire, en particulier la né-
cessité d’obtenir un vaccin contre l’influenza aviaire.
Quelque 130 personnes venant de 32 pays sont pré-
sentes à ces journées EE. C’est une participation ré-
jouissante.
Le président Gion Gros déclare l’assemblée ouverte.
Chacun a reçu l’ordre du jour, mais le président sou-
haite y apporter quelques modifications :
* le point 15 (révision des statuts) est supprimé : les
différences juridiques avec le Luxembourg font que
des points doivent être modifiés, pour une adoption
l’année prochaine.
* à ajouter un point 9-3 : désignation d’un réviseur sup-
pléant.
Quelques personnes sont excusées, en particulier le
président d’honneur, Urs Freiburghaus. Certains n’ont
pu venir pour raisons de santé.
Une minute de silence est observée à la mémoire des
membres décédés.
Pour terminer, le président remercie les traducteurs
(Urs Lochmann et Jean-Louis Frindel) assurant la tra-
duction simultanée en anglais et en français.



2 - Liste des présences
Le nombre de cartes de vote est de 83 (1 carte par section et par pays) donc la majorité absolue
est de 42.
Des compteurs de voix sont désignés.

3 - Procès-verbal de l’assemblée générale de l’EE du 19 mai 2022 à Konjic
(Bosnie-Herzégovine)
Il n’y a pas remarques, le rapport est adopté à l’unanimité.

4 - Rapport du président
Beaucoup de problèmes entravent nos activités à travers toute l’Europe : influenza aviaire, mala-
die des jeunes pigeons, règlementations, vieillissement des membres. Mais l’EE ne baisse pas les
bras, il y a de nombreuses réactions en cours. Nous devons nous serrer les coudes et tirer tous
dans la même direction.
Nous travaillons pour faire assouplir la règlementation et nous avons déjà obtenu un petit succès :
le certificat TRACES est valable pour un transport groupé. Il faut travailler maintenant pour per-
mettre la vente des animaux étrangers dans les expositions.
Il n’y aura pas d’exposition EE en Tchéquie en 2024, car il y a trop de risques divers. Seulement
lapins et cobayes seront exposés. Mais cela doit rester une exception. Notre objectif est de réali-
ser une exposition complète en 2025. Les candidatures sont attendiues car le maintien des expo-
sitions EE est important.  
Nous sommes engagés dans un loisir qui ne devrait apporter que de la joie mais on constate dans
différents pays des divisions (où il existe des fédérations concurrentes).
Les finances de l’EE sont saines, ce qui n’empêche pas les économies (par exemple les réunions
en ligne des membres du présidium).
Nous cherchons une nouvelle personne qui sera chargée de trouver des sponsors car Urs Frei-
burghaus arrête (il a collecté quelque 100 000 euros ces dernières années). 
Gion nous remercie pour notre grand engagement et notre présence. Il remercie également le pré-
sidium pour son travail.
Le rapport de président est adopté.



5 - Rapport de la secrétaire générale
Jeannine Jehl  constate qu’une année bien difficile vient de s’écouler avec la covid-19 et l’in-
fluenza aviaire qui ont contrarié bien des expositions. 
Le bilan du congrès EE en mai 2022 en Bosnie-Herzégovine est très positif : 104 personnes pré-
sentes, les présidents des différentes sections ont été réélus, M. Bovet a été nommé membre
d’honneur, de nouveaux membres (Estonie, Macédoine du Nord) ont été admis, l’Ukraine était ab-
sente pour les raisons que l’on connait, l’admission du Kosovo a été reportée en raison de l’ab-
sence de délégués, la Croatie a été suspendue et ce fut l’occasion de moments conviviaux avec
une demi-journée d’excursion. 
Jeannine a représenté l’EE à diverses manifestations : expositions en France, Allemagne, Leipzig,
Norvège, assemblées générales en Allemagne, Luxembourg, journées de formation lapins en Po-
logne, etc.
Le présidium s’est réuni en présenciel en février et 4 fois en ligne.
En ce qui concerne les expositions européennes : celle de 2022 à Kielce en Pologne a été annu-
lée.
Le site et le Facebook de l’EE sont attractifs mais doivent être dépoussiérés et modernisés. Au
point de vue administratif, certaines coordonnées manquent ; de plus il faut signaler les éventuels
changements.
Jeannine nous souhaite une bonne saison et remercie les Bulgares pour la bonne organisation de
ces journées.
Le rapport de la secrétaire est adopté.

6 - Rapports des présidents de section
* Volailles (Andy Verelst)
Publié par ailleurs.
* Pigeons (August Heftberger)
29 personnes représentant 19 pays. L’Irlande a quitté l’EE. 
A l’ordre du jour :
- situation sanitaire générale,
- journées de formation des juges en Autriche,
- les prochaines journées auront lieu en Serbie en septembre 2023, en Allemagne en 2024, en Es-
pagne en 2025,
- beaucoup de championnats EE de races ont été annulés,
- Lars Van Droogenbroeck entre à la commission des standards.
* Oiseaux (Klaas Snijder)
La règlementation a interdit la partricipation aux expositions EE. L’apparition de la liste positive
créée des difficultés. Il y a eu quelques changements à la commission des standards. En
2023, un championnat EE sera organisé aux Pays-Bas.
* Lapins (Wolfang Vogt)
37 personnes venant de 16 pays. Les effectifs dans les différents pays sont en baisse à
cause d’une « protection » animale outrancière. Il n’y a pas de championnats EE de races
prévus. Les séances de formation sont bien suivies. Des extraits du futur standard européen
ont été présentés, il devrait être terminé pour 2024. Une exposition EE (lapins et cobayes) est
prévue en Tchéquie en 2023.
* Cobayes (Lena Tysk)
Plusieurs réunions ont eu lieu en ligne en plus de la réunion de la veille. De nouveaux mem-
bres ont été nommés à la commission des standards. Les règlements de la section ont été
mis à jour. Participation à l’exposition EE de Tchéquie en 2023, avec une formation de juges
en même temps.
Il a été discuté de la réduction des coûts au niveau de l’EE et des expositions et de la néces-
sité d’une exposition EE complète.



7 - Rapport du président du conseil pour la santé et la protection des ani-
maux
Sous la présidence du docteur Erik Aperlo, la section s’est réunie plusieurs fois en ligne. Les
résultats des travaux ont été présentés dans les différentes sections. Erik se montre plus opti-
miste que l’année passée mais reste soucieux pour l’avenir.
Des réunions avec les autorités de l’Union européenne ont eu lieu au cours desquelles ont
été présentés nos arguments.
Le président Aperlo incite tous les pays à lui communiquer toutes les informations possibles.
Le rapport est adopté.

8 - Rapport du trésorier et des réviseurs aux comptes
Pour l’excercice 2022 : recettes 17 785,90 euros, dépenses 15 205,38 euros, bénéfice
2580,52 euros.
Les réviseurs aux comptes certifient la bonne tenue des comptes.
Le rapport du trésorier est adopté.
Willy Littau ne se représentera pas au poste de trésorier après 28 ans de bons services : il
est arrivé alors qu’il y avait l’équivalent de 8000 euros en caisse et en partant, il laisse
146 000 euros !

9 - Élections
9-1. Élection du président
Gion Gros se représente et est réélu à l’unanimité (jusqu’en 2025).
9-2. Élection du trésorier
Willy Littau ne se représente pas. Il y a un candidat (Allemand - lapins) Hansjörg Opala qui
est élu à l’unanimité.
9-3. Élection d’un réviseur aux comptes suppléant
Proposé par le président, Willy Littau est élu à l’unanimité.
Les heureux élus remercient l’assemblée.

10 - Règlement des expositions européennes
Ce point est remis à plus tard.

11 - Honneurs
* Il n’y a pas de nominations de membres d’honneur cette année.
* Willy Littau, après 28 ans comme trésorier (donc au présidium) aura 80 ans à la fin de l’an-
née, est remercié pour son travail. Déjà membre d’honneur, il est nommé trésorier d’honneur.
Une médaille spécialement frappée pour lui, lui est remise. Salve d’applaudissements de l’as-
semblée. Willy Littau, très ému, fait un petit discours pour remercier l’assemblée. À noter qu’il
continue quand-même comme délégué volailles.

12 - Propositions
Rien.

13 - Admissions de nouveaux membres
* En 2022, la Croatie a été mise à l’écart de l’EE par le présidium et l’assemblée générale, car
il y a 2 fédérations en Croatie. Mais la Croatie a réagi sur le plan juridique : les statuts ne pré-
voient pas cette mise à l’écart  et cela n’était pas porté à l’ordre du jour de l’assemblée géné-
rale. Le président Gion Gros s’excuse de l’erreur et l’assemblée générale révoque la décision
de l’année précédente et réintrègre la Croatie, à la majorité (12 abstentions). Cependant, l’EE
demande à la Croatie de régler ses problèmes intérieurs et d’unifier les 2 fédérations rapide-
ment.
.



* Norvège (cobayes)
Tom Erik Feragen, vice-président du Norvegian Cavia Club présente son association, fondée
en 1988, 80 membres dont 19 actifs, avec les activités classiques : 6 expositions par an, ma-
gazine, standard, identification, collaboration avec les pays nordiques voisins..
Admission à l’unanimité.
* Espagne (cobayes)
Pas de délégués présents. La requête est ajournée.
* Saint-Marin (volailles)
San-Marin est une très ancienne république de quelque 60 km2 et 30 000 habitants, située au mi-
lieu de l’Italie. En 2017, est créée une association d’animaux de bassecour, qui participe régulière-
ment aux expositions en Italie, possède un site Facebook...
Admission à une large majorité (1 voix contre).
* Kosov
En 1976, une première association est créée mais la fédération actuelle (volailles, pigeons, oi-
seaux) résulte de la fusion de 2 associations. 
Admission à une large majorité (3 voix contre).

14 - Informations concernant les prochaines réunions EE
* 8-12 mai 2024 en Tchéquie. Deux possibilités dont Prague. La meilleure sera retenue.
* 29 mai - 1er juin 2025 en Roumanie.
* Pour 2026, l’Espagne (15-18 mai sur l’île de Majorque) présente sa candidature. Retenue à
l’unanimité.

15 - Révision des statuts
Point reporté.

16 - Propositions et souhaits
Un délégué serbe demande que les travaux de l’EE soient également traduits dans une langue de
l’ex-Yougoslavie (en plus de l’anglais, de l’allemand et du français) en raison du nombre important
de pays de cette région. Le présidium étudiera la proposition.

17 - Questions diverses
Pas de questions.

Pour terminer, le président Gion Gros remercie les amis bulgares pour la bonne organisation de
ces journées et leur offre une médaille européenne. 
Il nous invite à transmettre toutes les informations reçues dans ces journées à tous les membres
de tous les pays, à soutenir le comité du bien-être animal, à visiter le internet de l’EE, à envoyer à
la secrétaire les informations nécessaires.
Il demande si des délégués sont là pour la dernière fois ? Non.
Le président remercie pour les invitations qu’il reçoit (qu’il ne peut toutes honorer), pour l’envoi
des revues spécialisées.
Il demande s’il y a des observations sur l’assemblée générale ? Non.
L’ordre du jour étant épuisé, le président nous souhaite le meilleur dans notre famille, la santé et
l’élevage, et clôt la séance.

Jean-Claude Périquet, représentant de la France - volailles à l’EE.



Les participants à l’assemblée générale de l’EE

Le samedi après-midi fut consacré au tourisme dans Sofia, en particulier le musée national de
l’histoire et la cathédrale Saint-Alexandre-Nevski (photo ci-dessus) 


